

están á nuestra disposicion, atendiendo á que las preocupaciones y la desidia son plantas muy arraigadas en la República, á lo que se agrega el ningun respeto á la autoridad que no ha sabido hacerse obedecer.

Asi es, que si la autoridad en cuestiones de salubridad no quiere ser enérgica, de nada servirá que el Consejo Superior proponga medidas que se olvidarán tres dias despues de promulgadas. Que la acumulacion de enfermos de tifo se impida lo mismo en las casas de vecindad que en las de los particulares; que sean obligatorias las fumigaciones con ácido sulfuroso y cuerno quemado en las casas pobres, y las pulverizaciones con soluciones concentradas de ácido fénico y salicílico en las habitaciones de los ricos, cuando estén unas y otras infestadas; que se haga la desinfeccion de las letrinas y albañales con solucion de sulfato de fierro y con cal, si no se puede todos los dias, por lo ménos tres veces á la semana, principalmente cuando el tifo pase de endémico á epidémico; que se encargue, ó mejor se obligue, á los propietarios de *baños* ó lavanderias, á establecer un cuarto de desinfeccion; que los establecimientos de industrias insalubres se alejen y se sitúen en puntos convenientes, que la higiene señala para cada localidad; que en fin, se recuerde y se lleve al cabo todo lo que ha propuesto el Congreso higiénico para conseguir el saneamiento de la capital, y á su ejemplo todas las demás poblaciones. Todo es fácil, si hay un sabio modo de mandar con voluntad firme de hacerse obedecer por parte de la autoridad, y una sumision laudable de parte de los ciudadanos, porque éstos deben saber, que cuando se trata del bien público, ningun mandato que han inspirado la sabiduría y la prudencia, es tiránico. ¿No todo lo que se determinó por el gobierno, se cumplió en los años de 1833 y 1850, á causa de que el pueblo vió que era conveniente para su salud obedecer? Pues que se ilustre al pueblo, y entónces comprenderá que el tifo, la pulmonía, las intermitentes, y en general, todas las enfermedades, hacen el mayor número de victimas en la clase pobre, porque gran número de sus individuos aborrecen el agua por dentro y por fuera, porque han llegado á tener el íntimo convencimiento de que la suciedad es aliada obligada de la miseria, y de que el agua daña como bebida, y el pulque es bueno, porque al saciar la sed, alimenta, y que al hartar con vicio sus estómagos, satisfacen todas sus necesidades!

(Concluid.)

---

## REVISTA EXTRANJERA.

---

**NUDOS DEL CORDON UMBILICAL.**—El Dr. Godson presentó un feto de cuatro meses, con su placenta, en la Sociedad Obstétrica de Lóndres: el cordon umbilical llevaba un nudo que habia producido la atrofia, y por consecuencia, la muerte del producto.

---

FOTÓFORO ELÉCTRICO FRONTAL DEL DR. HELIOT Y DE M. J. TROUVÉ.—«Aparato de iluminación eléctrica, compuesto de una lámpara de incandescencia en el vacío, comprendida en un cilindro metálico, entre un reflector y una lente convergente. Poco voluminoso y muy ligero: el aparato se aplica sobre la frente, como los espejos de que se sirven para iluminar, por reflexión, la garganta y los oídos. La luz que suministra es muy extensa y no cambia el color de los tejidos.»

A las ventajas que le señalan, nos ocurre solamente esta idea contraria, y es, que la sombra proyectada por algún cuerpo interpuesto como los dedos ó instrumentos, es excesivamente intensa, más que la de cualquiera otra luz.

«El manantial de electricidad en este aparato, es la pila con bicromato de potasa, sobresaturada de M. J. Trouvé. Puede funcionar varias horas, ya sea continuamente, ó ya de un modo intermitente.

«Esta pila puede servir, además, para calentar pequeños cauterios y aun la asa galvánica, cuyo empleo es tan frecuente en ginecología.»

VINAGRE ANTISÉPTICO DE PENNÈS.—Viene muy recomendado su uso en la curación de las vaginitis blenorragicas, disminuyendo notablemente su duración. Se emplea cuando la inflamación ha perdido parte de su agudez. Mezclado al medio ó al cuarto, con agua, y embebiendo unas holas de algodón, se puede aplicar dentro de la vagina, dos ó tres veces por semana.

Igualmente es utilizado en el puerperio, para evitar el mal olor de los loquios: la dosis en este caso debe ser de dos á tres cucharadas por medio litro de agua, para usar en inyecciones.

Hé aquí la composición de este vinagre.

	Grm.
Acido salicílico. . . . .	30 00
Acetato de alúmina. . . . .	30 00
Alcohol concentrado de eucaliptus glóbulus..	400 00
Alcohol concentrado de verbena. . . . .	900 00
Id. id. de alhucema. . . . .	400 00
Id. id. de benjui. . . . .	40 00
Acido acético á 8.º. . . . .	400 00

## VARIEDADES.—CRÓNICA.

HOSPITAL DE SAN ANDRÉS.—Próximamente quedará concluida la obra del anfiteatro, y pabellones de disección.

Este departamento parece quedará definitivamente organizado del modo siguiente: una sala con sus planchas respectivas para mostrar en ellas á los alumnos las